

vernement, vil instrument de la franc-maçonnerie, expulse le Christ des écoles, des tribunaux, des hôpitaux, de l'armée et même des églises, son inviolable demeure; il est touchant d'assister sur le sol de la nouvelle France à la prise de possession par ce même Christ-Jésus, de nos humbles mais fécondes écoles de campagnes.

Ce qui donnait à cette cérémonie au sens si profond quoique sous une apparence si simple et si modeste, une importance de tout premier ordre; c'était de voir Mgr l'Archevêque défenseur naturel et valeureux de la foi catholique ainsi que des droits du Christ à régner sur les âmes, comme du droit des âmes à connaître le Christ leur Sauveur; placer de ses propres mains, le signe de notre rédemption, sur les murs de l'humble école.

Ce spectacle est un précieux réconfortant, au Canada même où il y a déjà tant de catholiques qui, par lâcheté et par spéculation honteuse, capitulent devant l'ennemi de l'Eglise et sacrifient les droits sacrés de la religion en acceptant des compromis qui ne sont qu'une fatale consécration du néfaste principe de l'école neutre c'est-à-dire athée et sectaire, et qui proclament ainsi aussi, le droit illégitime de l'Etat sur l'âme des enfants.

Oui, il est beau et consolant de voir cet Archevêque protester contre ces principes condamnés par l'Eglise et par le droit naturel, et protester, non seulement par la parole et par la plume mais encore en se rendant jusque dans nos petites écoles de campagne, pour y apprendre aux murs, la Croix rédemptrice.

A l'occasion de ces bénédictions, deux adresses ont été présentées à Sa Grandeur: l'une, lue par un des citoyens M. Caillé était une touchante expression de la reconnaissance des paroissiens envers Monseigneur pour l'intérêt si grand qu'il a toujours porté à la paroisse de Lourdes; envers les bons religieux grâce aux efforts desquels la paroisse a pu se constituer et prospérer; et envers les Sœurs qui, depuis douze ans et au milieu de difficultés sans nombre se sont dévouées à l'éducation des enfants de la paroisse.

Monseigneur a félicité les paroissiens de leur reconnaissance envers les bons religieux auxquels, dit-il, est due la fondation et le progrès incessant de cette paroisse aujourd'hui si florissante et qui, grâce aux efforts du R. P. Dom Benoit, sera bien-